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保安拒歸邊被炒？業界：有古怪
曾詢多名立會保安皆未聞要政治表態 質疑反對派搞小動作阻修例

香港文匯報訊（記者 鍾立、鄭治祖）就公民黨立
法會議員譚文豪前日聯同一名立法會保安員，指稱立
法會秘書處曾要求保安員書面交代其政治取向，並要
求進行調查。民建聯強調，譚文豪的指控非常嚴重，
要求對方盡快拿出確實證據以支持有關指控，勿以
「擠牙膏」方式處理事件，並促請行管會盡快召開緊
急會議調查事件。

張國鈞要求召開緊急會議
民建聯副主席張國鈞昨日指出，立法會是香港特區

其中一個最重要的機關，秘書處則是維持立法會正常
運作不可或缺的一部分。香港社會和市民對立法會秘
書處的信心，對立法會的認受性而言是十分重要的。
針對譚文豪的指控，立法會行管會已訂於本月20

日討論譚文豪的指控，但他認為，是次事件已引起社
會廣泛關注，倘留待本月20日才處理就會太遲。為

此，民建聯促請行管會盡快召開緊急會議調查事件，
並向社會交代真相，釋除公眾疑慮。
民建聯議員劉國勳指出，鑑於譚文豪的指控非常嚴

重，或嚴重打擊和影響市民對立法會和立法會秘書處
的信心。因此，民建聯期望對方就其指控盡快拿出確
實證據，以支持其指控，例如他在記者會上聲稱那份
由秘書處發出的「政治表態」問卷及其他相關證據
等。
他說：「既然譚文豪及該名保安員都話有一定證

據，那就不要以『擠牙膏』的方式處理，應該盡快將
真相還原公眾，究竟孰是孰非？孰真孰假？」
被問到立法會應否成立獨立委員會調查事件，張

國鈞指出，行管會負責管理立法會事務，包括秘書
處，故由行管會處理是次事件是適當的做法，並相
信行管會成員都會秉持中肯態度，公平地處理事
件，又重申最重要的是要有證據，不能憑空指控。

香港文匯報訊（記者 陳川）就台灣
陸委會前日聲稱，香港即使通過《逃
犯條例》的修訂，亦不會在該條條例
之下與香港協商。香港特區政府政務
司司長張建宗昨日重申，特區政府會
繼續以互相尊重、務實的態度，耐心
地與台灣當局溝通。同時會加大力度
做好溝通、解說的工作，減少香港以
至海外對是次修例的誤解。
張建宗在一公開活動後被問及台灣
陸委會對修例的表態時表示，特區政

府會以互相尊重、務實的態度，繼續
與台灣當局耐心地溝通。「據我們了
解台灣有關當局都很希望引渡這個疑
犯回去審訊，所以我們會繼續透過一
個務實的做法，我們會很耐心、有誠
意、實事求是地希望能夠推進這件
事。」
他坦言，香港以至海外社會，由於

都不太清楚是次修例涉及的複雜法律
問題而有很多誤解，特區政府會加強
溝通、解說的工作，「希望可以不單

令香港市民，還讓其他外國關注香港
的團體都能夠有充分了解。」
張建宗同時希望，有關的立法會法案

委員會可以盡快開展工作，讓大家有一
個討論平台，而政府會以誠懇、謙卑的
態度聽取意見。「如果有些意見是可行
的、可取又行得通，又能達到我們的雙
目標……我們是樂意聽、樂意去探討。
這是我們的態度。我們希望真的能夠實
事求是，而不是用一個對立方式去做這
件事，希望多些對話。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
「禍港四人幫」之一、民主黨創黨
主席李柱銘等人，繼續到美國抹黑
逃犯條例修訂之行。他在美國一個
座談會上聲稱，特區政府「明知」
修例會「傷害港人利益」，更「影
響香港聲譽」，但行政長官林鄭月
娥仍堅持修例，是為了「達到其個
人目的」。多名立法會建制派議員
批評李柱銘多次到外國，以失實指
控抹黑「一國兩制」，甚至乞求外
力干預香港事務，但事實是，這些
抹黑從來沒有成真，李柱銘的舉動
才正正是為了達到其個人政治目
的，與外國反華政客合謀「傷害港
人利益」、「影響香港聲譽」。
李柱銘與前立法會議員李卓人、

羅冠聰，以及香港記者協會前主席
麥燕庭到加拿大及美國，以「引
起」當地議員及國會對《逃犯條
例》修訂的關注。
日前，他們與加拿大各政黨的國

會議員及其顧問等會面，並引述稱
他們都「非常關注」是次修例對加
拿大人安全和利益的影響，並會在
黨內跟進討論。李卓人等人希望各
政黨發表「聯合聲明」，清楚表達
加國對條例修訂的擔憂。
他們下一站到美國紐約。李柱銘
香港時間昨日在亞洲協會紐約總部
的座談會上聲稱，特區政府「明
知」修訂逃犯條例「不只傷害港人
利益」，也會「影響香港聲譽」，
「傷害所有外國人在香港投資的信
心、甚至旅遊安全。」
他又引用美國國會轄下的美中經

濟與安全審查委員會日前發表的報
告，稱中美關係因為貿易戰變得緊
張，而陳同佳案所涉及的台灣當局
已表明不會接受修例，但林鄭月娥
繼續「硬推法案」，是「另有目
的」。
李柱銘還透露，他已答應美國國

會及行政當局中國委員會（Congres-
sional-Executive Commission on

China，CECC）的邀請，下周三
（15日）將出席公開「聽證會」。

梁志祥斥政治行先
全國政協委員、新社聯會長梁志

祥揶揄，李柱銘等人事無大小都第
一時間到美國「告洋狀」，次數比
他們回鄉探親還要頻密，當中的一
言一語都是為了自己的個人政治利
益所說，和外國反華政客向特區政
府施加政治壓力，「他這樣做真的
是為香港好？」
他強調，是次修例，是為了堵塞

現行法例的漏洞，為了彰顯公義，
但李柱銘等反對派中人空群而出、
出盡全力去抹黑，難免令人質疑他
除了要將香港變成「逃犯天堂」
外，同時有其他不軌的企圖。

葛珮帆批抹黑修例
民建聯立法會議員葛珮帆批評，

李柱銘多年來都以斷章取義、甚至
失實的指控去損害香港的利益，如
講到廣深港高鐵香港段西九總站實
施「一地兩檢」安排時，他就聲稱
「等同在綠洲中製造另一個沙
漠」，是次抹黑逃犯條例的修訂，
完全是為了政治利益而散播謊言。
她強調，在修例後，行政長官只

有啟動逃犯移交程序的權力，最終
是否移交疑犯由香港法院審批的。
香港擁有優良的法律體制，這是舉
世公認的，李柱銘所謂的「傷害港
人利益」的情況完全是無中生有。

何啟明斥媚外反中
工聯會立法會議員何啟明批評，

李柱銘等人配合外國反華勢力，在
中美貿易戰的關鍵時刻，誇大是次
修例所帶來的影響，誤導外國不明
情況者，從而製造輿論，對特區政
府施加政治壓力，更為反華政客提
供打擊中國的子彈，這才是李柱銘
口中的「傷害港人利益」、「影響
香港聲譽」。

香港文匯報訊（記者
鄭治祖）香港反對派立法
會議員為阻撓修訂逃犯條
例，不但與外國反華政客
合謀，更與「台獨」勢力
唱雙簧。多名政界人士昨
日在接受香港文匯報訪問
時強調，港人陳同佳在台
灣涉嫌殺人案，凸顯了現
行條例的漏洞，民進黨當
局以政治掛帥，與香港反
對派互相配合，唱衰修例，既無視公
義，更懶理受害者家屬的感受，令人憤
怒。
公民黨黨魁楊岳橋、立法會議員譚文
豪，民主黨議員涂謹申等，此前就香港
特區政府修訂逃犯條例分別到台灣與台
灣陸委會代表，以至「台獨」組織等會
面，令台方對修例的態度由「樂見其
成」轉為抗拒。
台灣陸委會發言人邱垂正前日就稱，
台灣當局不會在逃犯條例修法的前提條
件下與港方進行協商；即使逃犯條例通
過，在赴港或在港「國人」被移送到大
陸的人身安全威脅未排除前，台灣當局
也不會同意把港女命案兇嫌移交。
民主黨立法會議員尹兆堅昨日就引用
台灣陸委會的說法，聲稱特區政府指修
例可以協助死者家人，只是一直「講大
話」，「誤導香港市民」，既然「此路
不通」，特區政府應馬上撤回修例，並
採納其他法律專家、學者或政黨提出的
方法，包括民主黨提出的修改《刑事管
轄權條例》方案云云。

黃國健盼特區反映問題

在昨日立法會內務委員會會議討論
到內會主席及副主席下次與政務司司
長討論的事項時，工聯會立法會議員
黃國健就要求內會主席向政務司司長
張建宗反映台灣謀殺案的問題，「我
相信（特區）政府係會與台灣政府好
好溝通，我想司長提醒台灣，有幾十
萬台灣人長期生活在上海、浙江、福
建一帶，如果話台灣人面對風險，叫
佢call返晒幾十萬（住在內地）台灣人
返台灣先再講。」
他直言：「陳同佳殺嗰個係香港人，

如果陳同佳殺嗰個係台灣人，你睇陸委
會所謂副主任敢唔敢講得風騷？」

麥美娟批政治凌駕人命
工聯會立法會議員麥美娟批評，有人

一直阻撓條例的修訂，是為了達到某些
政治目的大玩政治手段，以政治凌駕人
命，更用手掩着自己的眼睛，無視公
義，「這種政府（台灣當局）還可以依
賴的嗎？」

郭偉強斥無視市民安全
另一工聯會立法會議員郭偉強亦批

評，邱垂正經常發表不負責任的言論，
不但無視死者和其家屬的感受，更無視
公義和兩地人民的安全，令人憤怒。

陳勇責借機抹黑特區
港區全國人大代表、新社聯理事長陳

勇指出，台灣司法部門在陳同佳涉嫌殺
人案發生後已提出，希望將涉案人繩之
以法，但「台獨」勢力與香港反對派勢
力「互扯貓尾」，不斷阻撓條例修訂工
作，明顯是政治掛帥，視公義、人命不
顧，「一直以來，台灣與內地已設有移
交逃犯的安排，運作良好，為何現在要
刻意抹黑特區政府的工作？若非政治問
題，還會是什麼？」

顏汶羽批政治掛帥
民建聯副秘書長顏汶羽指出，特區政

府是次修訂逃犯條例的重點在於堵塞法
例漏洞，避免逃犯利用沒有制度的空
隙，犯法後逃來香港避開法律的制裁，
而民進黨當局應該清楚這些逃犯會危害
市民安全，修訂是為了彰顯公義，但陸
委會就政治掛帥，是無視港台兩地居民
的安全。
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張建宗：續與台務實商逃犯例

政界批台借題玩政治 勾反對派「唱雙簧」

香港文匯報訊（記者 鍾立）為阻撓《逃犯條例》的修訂，反對派連立法會秘書處亦不

放過。公民黨立法會議員譚文豪前日夥同一名立會女保安員舉行記者會，在無證據下引

用對方一面之詞，稱她在2017年10月被要求交代自己是「藍絲」或是「黃絲」，在未

有簽署後遭「政治打壓」且不獲續約。工聯會香港護衛及物業管理從業員總會副主席麥

億昌昨日在接受香港文匯報訪問時直指事件「好古怪」，並透露自己在聽到有關指控後

即詢問了十多名立法會保安員，但無人曾遇過或聽聞類似事件。他相信今次事件或因有

人欲趁修訂《逃犯條例》的關鍵時刻，「別有用心」地搞小動作以圖阻撓條例的修訂。

民記促提證 勿「擠牙膏」交代

■黃國健
資料圖片

■麥美娟
資料圖片

■郭偉強
資料圖片

■陳勇
資料圖片

■顏汶羽
資料圖片

■梁志祥 資料圖片 ■葛珮帆 資料圖片 ■何啟明 資料圖片

■民建聯要
求譚文豪盡
快拿出確實
證據支持指
控 ， 勿 以
「擠牙膏」
方式處理事
件。

該名黃姓女保安員前日聲
稱，2017年 10月正值修改

議事規則期間，她在例行保安訓
示期間收到一份問卷，要求所有
保安員交代自己是「藍絲」抑或
「黃絲」，她因謹守政治中立原
則並無回答後便被針對，今年的
年度評核報告更被評不佳而不予
續約。

譚文豪拒公開「證據」
香港文匯報昨日就在報道中踢
爆，該名女保安是因為公開在立
法會與他人以粗口互罵，最終才
不獲續約。
不過，該黃姓女保安昨日在接

受電台訪問時仍堅稱，當時其上
司指因有議員於立法會「搞
事」，故要求一眾保安員填寫表
格交代自己的政治立場，又稱當
她想拿表格細看時，上司立刻把
表格收回云云。
出席同一節目的譚文豪聲稱基
於要「保護告密者」，因此自己
手握的部分資料未有公開，更稱
立法會秘書處不同職務均存在

「政治審查」，黃小姐的個案只
屬「冰山一角」云云。

保安界：政見無關職責
麥億昌向香港文匯報表示，他

過去從未聽說立法會保安員須於
入職前或中途申報其政治取態，
在前日事件在媒體曝光後，他即
詢問正職及外判立法會保安員，
「問過超過十人，無論書面抑或
口頭，也無人遇過或聽說過類似
事件。」
他直言：「如果要透過書面交

代政治立場，要影低佢話都無咁
易，仲可以大把理據，但為何至
今都無人show過（展示）份嘢出
來？」
就黃女指控秘書處要求她交代

政治立場，麥億昌認為，秘書處
事實上並無需要知道保安員的政
治立場，「其實就算咩立場都
好，保安從業員都要盡忠職守，
唔通因為被（立法會）主席趕離
場的議員與自己政治立場一樣，
就遲啲先抬，或者翹埋手唔做嘢
咩？而且保安員看守的位置是輪

流更替的，不存在有人可獲特別
待遇的情況。」
至於該名黃姓女保安員聲稱

曾與社民連副主席黃浩銘打招
呼被上司指與「不應該傾偈」
的人聊天，麥億昌認為她是
「諗多咗」，因為保安員執行
任務時除有人發問或欲進入不
應進入的地方等情況外，一般
而言也不應與其他人交談，
「這與對方是否『應該』傾偈
的對象無關。」
就該名黃姓女保安員聲稱曾因

上前勸喻一名經常到立法會示威
的婆婆坐在安全的行人路上，被
指「擅離職守」。麥億昌對此更
覺奇怪：「依我看，這是她職責
所在呢！又點會話佢擅離職
守？」
麥億昌形容是次事件「好古

怪」，其中存在許多不合理的地
方，相信是有人欲借今次事件搞
小動作，「在立法會審議《逃犯
條例》的當兒，巧合地搵個即將
離職的保安員『爆料』，很難令
人相信不是『別有用心』。」


